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在近期的暴亂中，拒絕支持黑衣
魔暴力衝擊的商戶甚至個人都遭趕
盡殺絕。早前，有髮型師就因支持
警方執法而被黑衣魔針對而遭解
僱。他原本的工作並持有股份的髮

型屋，其大股東更在暴徒威逼下決定永不讓他重返
店舖。他被迫轉到另一髮型屋工作，其新工作的地
點不久後又遭公開，令他再次失去工作。
馬鞍山一間髮型屋的小股東早前因為表示支持香

港警察執法而受網絡欺凌，有人挑剔其剪髮技術及
工作態度，更公開有關髮型屋的地址。該髮型屋在
黑色恐怖的壓力下決定將他辭退。他之後雖然轉到
區內另一髮型屋工作，但黑衣魔未有停止網絡欺凌
行為，再次公開其新僱主資料，最終令他再次失去
工作。

批有人「起底」趕盡殺絕
受害的髮型師日前在社交網站facebook上留言報

平安，指自己未有遭暴徒襲擊，工作過的髮型屋亦
未有遭破壞，但批評有人對他作出「起底」，更趕
盡殺絕，令他失去工作。
他表示，自己原本以為事件完結後可以回公司，

但大股東卻向對他網上起底欺凌的「馬鞍山版主」
承諾，令他永不可回公司。他慨嘆：「大股東為何
要與『曱甴』談承諾？」不過，他並無因受迫害而
「跪低」，強調說：「支持香港警察，還我社會安
寧。」 ■香港文匯報記者 文森

無懼黑衣魔追殺
髮型師堅持撐警
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香港文匯報訊（記者 文森）黑
衣魔在香港四處流竄搗亂，大肆損
毀公共設施，港鐵站更成為他們施
襲的目標，至今已有多達83個重鐵
車站及42個輕鐵車站遭破壞。為加
強保安措施，港鐵昨日表示，已先
為馬鞍山線沿線車站加裝伸縮閘，
以加強車站關閉後的保安，並會視
乎風險評估、實際需要及車站出入
口的實際情況，決定是否在其他車
站加裝。
近日，網上流傳港鐵在馬鞍山線
沿線車站的出入口位置，加設伸縮
閘。在昨晨現場所見，石門站近C
出口放置了十多個未安裝的伸縮
閘，另外在車公廟站、沙田圍站

等，亦已安裝同款的伸縮閘。
港鐵發言人回應香港文匯報查詢

時表示，因應近日在車站關閉後，
再有人闖入車站進行破壞，車站有
需要加強保安措施。馬鞍山線於上
周五（11日）開始，陸續為沿線車
站的出入口加設保安閘，加強車站
關閉後的保安。有關設備對車站開
放時的運作及乘客正常出入並無影
響。

評估風險再決定其他站加裝
被問及會否在其他車站加裝有關

設備，發言人就指，會視乎風險評
估、實際需要及車站出入口的實際
情況，決定是否加裝。

香港文匯報訊（記者 文森）暴徒四
出破壞社區設施，令弱勢社群的日常生
活大受影響。平等機會委員會主席朱敏
健昨日在出席一公開活動後表示，接獲
數十宗殘障人士投訴各區的交通燈、升
降機受嚴重破壞，令他們不能出行。他
呼籲各方在行動前應冷靜考慮對弱勢社
群的影響，保持同理心。

少族投訴示威者對宗教不敬
朱敏健還表示，有穆斯林的少數族裔

投訴有示威者在深水埗的道路上寫上阿
拉伯文，內容與宗教有關。由於該詞彙
與宗教有關，不能隨意寫在設施上，加
上寫在地面更會被車輛輾過，對有關的
宗教實屬大不敬，令他們群情洶湧。他
強調，此舉不能接受，並希望大家都用
同理心考慮他人感受。
朱敏健並透露，近日接到過百宗有

關警方執法時是否有濫捕情況及違反
性別歧視條例的性騷擾條例等的查
詢，平機會需要做更詳細調查才能評
估情況是否平機會能跟進的範圍，但
到目前為止沒有當事人願意親自與他
們接觸。
由於沒有更詳盡的資料，在目前階

段很難基於一些照片、視頻而準確判
斷實際事件的性質。他呼籲當事人若

能夠在絕對保密的情況下與他們接
觸，平機會職員會非常樂意面對面對
話了解情況。
曾任監警會前秘書長的朱敏健，被

問及監警會的制度和在近期社會事件
中擔當的角色時表示，監警會正積極
處理自6月以來的投訴。根據現行機
制，監警會粗略估計將在6個月內發
表中期報告，市民應該要有耐性，拭
目以待報告是否能夠令大家釋疑。同
時，監警會已經聘請外國相關的專家
幫忙，希望市民給予監警會證明他們
處事公平公正。

平機會：無障變有障 殘疾難出行馬鐵線加裝伸縮閘加強保安

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）黑衣
魔通過針對地打擊反對暴力的企業以至
個人，製造黑色恐怖企圖滅聲。其中，
美心集團創辦人長女伍淑清在以香港各
界婦女聯合協進會監察顧問身份在聯合
國譴責暴徒後，美心集團屬下店舖即被
大肆破壞。她近日在接受內地傳媒訪問
時表示，在背後煽動暴力者就是想從不
同維度打擊香港企業，製造黑色恐怖，
有很多商界中人甚至大企業都不敢發
聲，「這是很可悲的。」
針對部分香港媒體和外國媒體對於香
港近月連串風波的報道不夠準確，影響
了海內外公眾對香港真實情況的理解，
伍淑清和香港各界婦女聯合協進會主席
何超瓊上月初以非政府組織代表的身
份，到聯合國人權理事會第四十二屆會
議為香港發聲。其後，由伍淑清父親創
辦的美心集團，旗下多間店舖就被黑衣
魔反覆破壞、騷擾，網上更掀起了對伍
淑清的「攻擊潮」。
伍淑清近日在接受北京日報客戶端記
者訪問時坦言，「我們早就預料到會有

這些網絡的攻擊。……去聯合國之前，
因為中華基金中學反對學生罷課，就有
一些網絡開始攻擊我和學校。去聯合國
時，何超瓊主席的發言文字傳到網上，
也招來了對何主席以及我本人的攻擊，
甚至同時也將美心集團拉了進去。」

指有幕後者想打擊港企業
「美心是一個企業，養了幾萬個工

人，後面有不同的股東。我不是美心的
股東，我也不是在美心工作，根本美心
集團跟我是沒有關係的。」她認為，這
些藏在網絡後的人，別有用心地想從不
同維度打擊香港企業，包括製造黑色恐
怖：「這些網絡後面有別有用心的操縱
者，對誰說要發聲，誰要說清楚香港這
個事情（所謂『反修例』風波），他們
都要打擊。」
伍淑清慨嘆：「現在很多香港朋友為

了保護自己不發聲，特別是你看我們商
界，很多朋友有很大的企業都不敢發
聲，因為怕被打擊，這是很可悲
的。……香港一些大的企業都不敢惹這

些網絡，害怕這些網絡。如果將來繼續
有這些『恐怖分子』和網絡暴力影響香
港，人家也不來港投資了。外資企業也
覺得香港不安全，也走了。事實上，我
們已經看到這種情況。」
對許多香港青年走上街頭的過激行

為，她認為其中一個關鍵問題，在於部
分香港青年的身份認同。因此，她建議

香港教育界應着力培養青少年樹立國民
身份認同，認識到自己是在香港生活的
中國人。「如果孩子長大後只覺得自己
是香港的，跟中國沒什麼關係，這就是
最大的障礙。」
伍淑清坦言，國民教育是循序漸進、

潛移默化的過程，「香港青年的教育問
題，可能需要兩代人來共同解決。」

伍淑清：商界被噤聲很可悲

香港文匯報訊（記者 蕭景源）黑衣魔
前晚續以「散兵游勇」式挑惹事端，散
播黑色恐怖，在多區堵路及叫口號，尤
以紅磡是「重災區」，近千人在黃埔花
園聚集，有黑衣魔混進人群趁機堵路癱
瘓交通。防暴警到場處理時被人包圍辱
罵，有4名便衣警尾隨3名非法設置路障
的黑衣人，到附近街道時採取拘捕行
動，但遇到激烈反抗，雙方在街頭發生
肉搏戰，最終在防暴警增援下制服拘捕3
名黑衣暴徒。
前晚 10時許，仇警網民再借「悼
念」15歲跳海自殺少女陳彥霖為名，
煽動黑衣蒙面「同道人」上街，有近千
人在黃埔花園一帶馬路聚集堵路。昨凌
晨零時許，大批防暴警到場佈防及舉旗
警告人群他們正參與非法集結，但黑衣
魔與警對峙未有散去，防暴警警告無效
遂展開驅散。
其間，3名黑衣魔走入明安街及必嘉

街交界用雜物設路障，4名男女便衣警
追蹤到寶其利街及明安街，截停3人時
遇反抗，一人被按在地上時，另兩人則
撲上前與警員糾纏，疑似「搶犯」。
防暴警發出口頭警告不果，遂施以胡

椒噴劑將他們制服一併拘捕，糾纏間一
名警員受傷需送院治理。大批防暴警其
後到場增援，有「市民」在現場拍片和
辱罵警員。
被捕3名黑衣青年（18歲至20歲），

涉嫌違反《禁止蒙面規例》、「非法集
結」及「襲警」罪名。另一名39歲男子在場阻止
警員帶走疑犯，涉嫌「阻礙警務人員執行職務」
被捕，案件交由九龍城警區重案組跟進。
同時，在前晚9時許開始，有蒙面黑衣魔在柴
灣康翠臺平台聚集，居民擔心有罪案發生報警。
防暴警到場調查，分別以涉嫌襲警及阻差辦公拘
捕兩名分別26歲至31歲男子，但遭近百人包圍
及發生推撞。防暴警見情況混亂發出警告無效
下，使用胡椒噴霧驅散人群。
差不多同一時間，逾百黑衣魔在元朗YOHO

MALL聚集，其間在大馬路及大棠路分別用雜物
設路障，大批防暴警接報趕至調查遇上反抗，需要
使用胡椒噴霧驅散人群，至少拘捕一人。
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政務司司長張建宗日前引述業界數字
指，飲食業有100間商店已經結

業，2,000多人受影響。不過，香港中通
社昨日採訪了多名餐飲業人士，他們都
認為這個數字太過保守，這4個月來最
少已有200間食肆結業。
香港飲食業職工總會郭宏興指出，該
會目前正處理20多間大型食肆拖欠工資
或遣散費的個案，涉及逾千人。他說，
單計手上處理的拖欠個案已有20多間，
所以結業食肆肯定不只100間這麼少。
除了專門做內地旅行團生意的食肆因為
入境團數量大減而受影響外，以本地客為
主要服務對象的食肆，營業額亦大跌。楊
位醒分析，由於暴力衝突事件已影響香港
的經濟，市民的消費意慾大減，特別是零
售業和旅遊業的從業員，收入減少，自然
會減少外出用膳，消費也降低。
從事餐飲業40多年的楊位醒表示，他

從沒見過香港飲食業出現這麼大的「災
難」。以他所在的大型連鎖飲食集團，
生意也在短時間跌了超過三成。他說，

雖然目前看到結業的大部分是中小型食
肆，但大型連鎖飲食集團目前也是在苦
苦支撐。
郭宏興指出，大型連鎖飲食集團由於財

雄勢大，能支撐的時間較長，目前還未出
現大規模結業，只因大家都在觀望，「只
要動亂平息，業界對未來仍有希望。」
楊位醒表示，下半年到明年農曆新年

是飲食業的傳統旺季，有實力的食肆都
希望做到農曆新年，但如果再無起色，
恐怕明年農曆新年後將會出現「災難式
的倒閉潮」。他估計倒閉的食肆最少佔
全港食肆一成，即最少達1,800間，超過
兩萬人受影響。

料4個月全港食肆生意損105億
香港餐飲聯業協會會長黃家和亦指

出，自6月以來，業界生意整體跌幅超
過三成五，10月的第一個星期，有些地
區生意跌了五成以上。他說，最近某餐
飲集團一天內有3間酒樓結業，據說生
意下跌了九成。

他估計，這4個月來，全港食肆生意
大概損失105億港元。如果情況持續，
將會影響今年餘下兩個月的生意，因步
入年底，本是全年最旺的日子。
立法會飲食界議員張宇人昨日在接受

電台訪問時亦表示，受近月暴力衝擊影
響，不少食肆多次需要提早關門，有員
工要放無薪假，倘情況繼續惡化，隨時
會有過千間食肆倒閉。為此，他建議特
區政府為業界貸款作出百分百的擔保，
協助業界有足夠資金為員工出糧。
對美心集團和富臨集團旗下店舖近期

成為黑衣魔攻擊的目標，他指出，兩個

集團旗下共有近萬名員工，暴徒不應因
政見不同而破壞店舖。他們的行為不僅
影響生意，更威脅到員工安全。

部分大業主稱「有需要」才「幫」
張宇人直言，他曾與不同大業主商討

店舖減租事宜，惟反應欠佳，僅得一兩
間大公司願意減租，其他大業主只稱在
「有需要時」才會「個別幫忙」。他質
疑業主是否要等到「十室九空」才願意
減租，並呼籲更多業主可以伸出援手，
一起共渡時艱，並期望暴亂盡快平息，
社會回復正常。

香港文匯報訊（記者 文森）極端暴力違法事件持續4個多月仍未

停止，香港飲食業的倒閉潮已經來臨，且更大規模的倒閉潮很可能還

在後面。業界慨嘆，這是香港飲食業歷來最大的「災難」，很多食肆

正在苦苦支撐，只有盡快止暴制亂才有生機。香港餐務管理協會會長

楊位醒昨日接受香港中通社訪問時表示，如果目前社會狀況持續，恐

怕明年農曆新年後將會出現「災難式的倒閉潮」，估計倒閉的食肆最

少達1,800間，超過兩萬名員工受影響。

■港鐵馬鞍山線多站加裝伸縮閘。 網上圖片

■■油麻地站唯一的無障礙通道遭嚴重油麻地站唯一的無障礙通道遭嚴重
破壞破壞。。 資料圖片資料圖片

■受極端暴力違法事件影響，飲食業面臨倒閉潮，料及後還有更大規模的倒閉潮。
資料圖片

■南昌站V WALK商場一家美心西餅店遭嚴重滋擾。 資料圖片

■■便衣警員在紅磡明安街拘捕便衣警員在紅磡明安街拘捕44名男子名男子。。


